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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Descarta PRI relevo de jefe de bancada en Congreso de Michoacán  
El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia, informó que no está sobre la mesa y no es 
facultad del partido un relevo en la coordinación parlamentaria tricolor, que tutela el diputado 
Jesús Hernández Peña. En días pasados, medios de comunicación dieron cuenta de una 
posible sustitución de Hernández Peña, puesto en la mira entre escándalos sobre manejos 
financieros presuntamente irregulares en el Congreso de Michoacán. “No tenemos nada de 
eso en puerta, creo que hay temas que es muy importante analizar, que se están trabajando 
en el Congreso; hay tiempo para todo. Pero no hay absolutamente ninguna decisión, o 
como partido, ninguna indicación, ni se hará ninguna acción al respecto en los próximos 
días”, comentó. 
 
Asegura Juan Carlos Barragán que la educación es la clave para combatir la 
delincuencia 
El diputado Juan Carlos Barragán, al asistir como invitado especial a la graduación de los 
estudiantes de la generación 2019-2022 del Telebachillerato de tenencia Morelos, en donde 
aseguró que la educación es la clave para combatir la delincuencia. “Con educación 
podemos prevenir la violencia, construir una sociedad de paz, generar un mejor presente y 
tener un mejor futuro”, aseguró el legislador. En este sentido, reconoció el esfuerzo de los 
jóvenes y recordó que el origen del telebachillerato era llegar a las comunidades más 
alejadas para brindar educación media superior en todos los rincones del estado y pudieran 
tener mejores oportunidades de desarrollo. 
 
Congreso Local aprobará rondas comunitarias en localidades con autogobiernos 
El titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Carlos Torres Piña, adelantó que en la 
próxima sesión del Congreso Local se aprobará el reconocimiento de rondas comunitarias 
de las comunidades que cuentan con presupuesto directo. Puntualizó que únicamente se 
tiene contemplado que sean 24 guardias comunitarias correspondientes a las localidades 
con autogobiernos, quienes podrán acceder a capacitaciones, certificaciones y estudios 
para portar armas de fuego, ya que actualmente son pocas las comunidades que están 
capacitadas para su portación, como es el caso de Tarecuato. El titular de la Segob ya 
había señalado que los legisladores de la Comisión de Seguridad pidieron un artículo 
transitorio para que se vincule un reglamento que aborde a detalle la labor y las funciones 
de las guardias comunitarias. 
 
En medio de escándalo por malas prácticas, buscan regular adquisiciones en 
Congreso 
En momentos en que la Legislatura local está sumergida en el escándalo por malas 
prácticas en el manejo de los recursos públicos, se propone regular los procesos de 
adquisición al interior de la Cámara. Las irregularidades detectadas en la contratación de 
un software para llevar la contabilidad del Congreso, ha sido uno de los múltiples asuntos 
ventilados públicamente sobre lo que se evidencia como un desaseo en el manejo 
financiero. Finalmente esta semana se turnará a Pleno una iniciativa para crear el 
Reglamento de Adquisiciones, Arrendamientos, Enajenaciones y Contratación de Servicios 
del Congreso, propuesto por la diputada Julieta Gallardo Mora. 
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Proponen Ley de Delitos Electorales en pro de mujeres e indígenas  
Una Ley de Delitos Electorales que establece sanciones privativas de la libertad para 
quienes ejerzan violencia política en contra de las mujeres, obstaculicen el proceso de las 
comunidades indígenas para el autogobierno o el de revocación de mandato, propone la 
diputada Eréndira Isauro. La presidente de la Comisión de Asuntos Electorales y 
Participación Ciudadana del Congreso del estado propone incluir estas conductas como 
delitos que se castigan con cárcel, además de armonizar los ya previstos en la ley general 
en la materia que no los prevé, pero que considera son necesarios. La Ley general en 
materia de delitos electorales se reformó en 2021 y establece una pena mínima de un año 
y hasta seis años o más, cuando se ejerza violencia política contra las mujeres en razón de 
género. Cuando se trate de mujeres indígenas, la pena aumenta hasta un tercio para 
quienes cometan violencia política en razón de género contra ellas. 
 
Sin Sancionar Bloqueos Contemplan Hacer Nueva Ley De Movilidad Para Michoacán 
De acuerdo con Gladys Butanda Macías, titular de la Secretaria de Desarrollo Urbano 
y Movilidad, será presentada y publicada en próximos meses la Ley General de Movilidad 
y Seguridad Vial, misma que pretende dar preferencia y cuidar la integridad de los 
ciudadanos, principalmente peatones. «Nuestras ciudades han sido diseñados durante 
mucho tiempo para el vehículo, dando prioridad a la velocidad (…) Estimamos que de 300 
defunciones diarias más de la mitad no viajaban en automóvil, es decir, son las personas 
que caminan.» Principio la titular. Gladys Butanda consideró que entre los beneficios de la 
creación de esta ley en el Michoacán, se encuentra la disminución de muertes y lesiones 
graves, políticas públicas dirigidas a las personas en la jerarquía menor de la movilidad, 
por mencionar algunos. 
 
Congreso debería legislar de manera más responsable: Gretel Castorena 
Frente a la legislación del Congreso de Michoacán para reconocer derechos desde la 
concepción, la directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva 
(INMUJERIS), Gretel Castorena Escalera, consideró que las garantías de las mujeres 
"deben estar por sobre cualquier ideología de personas sin los elementos mínimos para 
acordarse de que ésta (el embarazo no deseado) es una problemática social". Señaló que 
poder acceder a la interrupción del embarazo es un tema de agenda pública y si bien desde 
el ayuntamiento hay poca injerencia en el trabajo legislativo, afirmó que lo realizado en el 
Congreso local "sin duda es un retroceso a los derechos humanos de las mujeres, debemos 
considerar que es una problemática en la cual somos las mujeres las que debemos tomar 
nuestras desiciones, creo se debe legislar de un modo más responsable". 
 
Colectivas exigen al Congreso no malversar las exigencias de las mujeres 
Colectivas en Michoacán exigen al Congreso del Estado, no malversar las exigencias de 
las mujeres, esto luego de que el pasado 29 de junio, la Cámara reformara la Ley de 
Desarrollo Social, para –entre otros- que las mujeres embarazadas tengan acceso a 
derechos sociales desde “el momento que se tenga conocimiento de la concepción”. 
El incorporar el concepto “concepción” dentro de la referida norma, parte de la agenda 
antiaborto que profesan la mayoría de los integrantes de la LXXV Legislatura, y que ha 
venido encabezando el diputado petista Baltazar Gaona García. Al respecto, colectivas 
entre las que se encuentran Marea Verde Michoacán, Red ASALEAS, y Colectiva Feminista 
MAPAS, advierten en la reciente reforma “ausencia de laicidad, de pensamiento crítico y de 
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armonía con las recientes disposiciones emitidas por la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN)”. 
 
Postura antiaborto de Gaona, solo es protagonismo político: impulsora de la Ley 
Sabina 
Al darse cita en Morelia, Diana Luz Vázquez, impulsora de la Ley Sabina a nivel nacional, 
acusó al diputado local, Baltazar Gaona García, de aprovecharse de los reflectores de los 
medios de comunicación para posicionar una agenda antiaborto al no tener otro tema para 
abordar en el Pleno del Congreso de Michoacán. Lo anterior al recordar la reserva 
propuesta por el petista y aprobada por mayoría el pasado 29 de junio, con el la cual se 
otorgan derechos sociales a embriones. Al respecto, la activista feminista recordó la 
resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) consideró como 
inconstitucional a protección de derechos desde la gestación, pues se vulnera el derecho 
de las mujeres a decidir ser o no madres. 
 
Pide Morena a sus diputados acción contra ley provida en Michoacán 
La dirigencia estatal de Morena informó que pedirá a sus diputados interponer una acción 
de inconstitucionalidad contra la ley por los derechos de los embriones, aprobada en días 
pasados por el Congreso de Michoacán. En rueda de prensa, la dirigente estatal de Morena, 
Giulianna Bugarini se dijo respetuosa de las decisiones de los integrantes de la bancada 
lopezobradorista, pero dejó clara su postura en contra de la norma, promovida por el 
diputado Baltazar Gaona, paradójicamente, por un diputado de autodenominada 4T. “La 
Suprema Corte había emitido un fallo, creo que nuestros diputados y diputadas tendrán que 
interponer algún recurso de acción de inconstitucionalidad contra esta iniciativa, y nosotros 
vamos a acompañar esto; en Morena estamos a favor de los derechos y libertades”, dijo. 
 
Boletines 
 
En la inclusión a programas sociales para mujeres, niñas y niños no se debe 
escatimar esfuerzos: Baltazar Gaona. 
 
Siempre vamos a reconocer las acciones que le hagan bien a Michoacán: Hernández 
Peña 
 
Fisioterapeutas deben ser debidamente reconocidos: Mónica Valdez 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
Reconoce Giulianna Bugarini convocatoria de Ana Lilia Guillén para festejar ocho 
años de la fundación de Morena 
 “Nos da gusto que se organicen”, respondió la delegada presidenta de Morena en 
Michoacán, Giulianna Bugsarini Torres, ante el evento que anunció Ana Lilia Guillén Quiroz 
por los ocho años de Morena como partido político. La líder morenista opinó que todas las 
activaciones ayudan al movimiento en Michoacán. “Yo no lo veo como una manera de 
demostrar músculo. Todos los militantes y simpatizantes de Morena pueden hacer 
reuniones y qué bueno que lo hagan en las plazas públicas, eso nos nutre”, dijo. Bugarini 
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Torres reconoció el esfuerzo de sus compañeros morenistas, y reiteró la invitación a 
participar en la renovación interna del partido político: “Les pedimos que sigan todas y toda 
esta agenda nacional que hoy estamos organizándonos”. 
 
PRI Michoacán, a favor del desarme, pero teme que en Tierra Caliente se complique 
El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, se pronunció a favor de la estrategia 
de desarme de civiles que recientemente implementó el Gobierno de Michoacán, aunque 
admitió sentir temor a que el operativo se complique en zonas como Tierra Caliente. 
Mencionó que como oposición no escatimarán ningún apoyo en seguridad, a pesar que la 
estrategia podría ser riesgosa. “Le apostamos que le vaya bien al gobierno; sin embargo, 
es muy riesgoso, es muy riesgoso lo que pretenden hacer en una zona donde desde hace 
tantos años los civiles se sienten con derecho de portar sus armas. Estoy seguro que habrá 
complicaciones, no es fácil”, dijo. 
 
Morena, a favor de derechos de las mujeres a decidir: Giulianna Bugarini 
La delegada con funciones de presidenta de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini 
Torres, rechazó las acciones que desde el Congreso del Estado han apoyado sus 
legisladores a favor de defender desde la concepción la vida y otorgar derechos a los 
embriones. Esto luego de que en días pasados, diputados de Morena votaran a favor y 
otros se salieran del Pleno para evitar pronunciarse sobre el tema, la líder estatal sostuvo 
que está muy clara la postura de Morena en este tema, y es favor de los derechos de las 
mujeres a decidir, y lo hecho en el Congreso es un tema que no comparte. 
 
Militancia será la que cuide proceso interno de Morena: Giulianna Bugarini 
Será la militancia la que cuide el proceso interno que esta próximo a vivir el partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), afirmó la delegada nacional con funciones 
de presidenta, Giulianna Bugarini Torres, al asegurar que desde la oposición están 
intentando dividir el movimiento de la Cuarta Transformación. Sin embargo, confía en que 
con la organización de militantes y simpatizantes será un proceso exitoso, al considerarlo 
como un "momento histórico", por ser abierto a todo el que cree en el movimiento. "En 
nuestro proceso interno no tenemos miedo de que halla infiltrados que quieran buscar 
dividir, que quieran reventar las asambleas o echar abajo nuestro proceso, no porque sean 
muy poquitos los de la oposición y en Morena somos muchos, creemos que la militancia va 
cuidar este proceso". 
 
Dicta TEEM sentencia en juicios ciudadanos relacionados con elección de 
autoridades auxiliares 
En sesión pública en su modalidad virtual el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de 
Michoacán (TEEM) dictó sentencia en diversos medios de impugnación relacionados con 
la elección de autoridades auxiliares y con el pasado proceso electoral.El primero de ellos 
fue el Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano TEEM-
JDC-031/2022, promovido en contra del Ayuntamiento de Morelia y su secretario por la 
omisión de expedir la convocatoria para la elección de la Jefatura de Tenencia de 
Chiquimitío y de diversas encargaturas del orden.  
 
Sin Morena, la gasolina ya estuviera a 34 pesos: Giulianna Bugarini 
Si Morena no hubiera llegado al Gobierno Federal la gasolina ya estaría en 34 pesos por 
litro, aseguró la dirigente de Morena Michoacán,  Giulianna Bugarini Torres. «La Refinería 
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de Dos Bocas esta en su primera etapa y aunque hoy la gasolina ha aumentado, ya estaría 
en 34 pesos el litro si estuviera la oposición, además la Refinería resulta en la soberanía 
nacional y en precios estables, logramos lo que ellos no lograron en décadas, por eso están 
de bocones», dijo a pregunta expresa de MoreliActiva. De este modo, explicó que quienes 
se burlan de que la Refinería de Dos Bocas aún no ha producido gasolina, olvidan que 
durante el gobierno de Felipe Calderón se gastaron millones para sólo construir una barda 
de la Refinería de Tula. 
 
Gracias, pero no: descarta MC Michoacán alianza con PAN para 2024  
El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño, agradeció el 
reconocimiento de algunos liderazgos del PAN al crecimiento del movimiento naranja, con 
el que han planteado la posibilidad de una alianza, pero descartó esa opción al señalar que 
sus agendas no son afines. “Nuestra agenda es socialdemócrata progresista, que no 
empata con la ideología de Acción Nacional; Movimiento Ciudadano es izquierda, a favor 
de la expansión de los derechos, a diferencia de la agenda del PAN, no encaja la posibilidad 
de establecer un proyecto de alianza”, comentó en entrevista con Quadratín. Lo anterior lo 
respondió Toño Carreño con relación a las declaraciones del senador del PAN, Damián 
Zepeda, quien el pasado sábado señaló inconvenientes de una alianza con el PRI, y sugirió 
más bien la posibilidad de hacer migas con MC, de cara a 2024, a lo que el dirigente estatal 
del partido naranja dijo “no, gracias”.  
 
Inicia Morena difusión de reforma electoral 2022 en Michoacán 
El partido Morena inició una campaña de difusión de la reforma electoral 2022 en 
Michoacán, en que se plantea el desarrollo de foros informativos con la participación de 
actores políticos y especialistas. En rueda de prensa, la dirigente de Morena, Giulianna 
Bugarini, destacó que la reforma electoral plantea una reforma en la estructura del sistema 
democrático, por lo que se prepara un programa de foros informativos. “Vamos a defender 
la reforma electoral, al igual que hicimos con la reforma eléctrica, no importa lo que digan 
los de la oposición; estamos haciendo nuestro trabajo. Vamos a hacer foros, incluso con 
nuestros diputados y a todas las posturas”, dijo. 
 
No descarta Hipólito Mora participar en el proceso electoral 2024 
El fundador del ahora extinto movimiento autodefensa en Michoacán, Hipólito Mora Chávez, 
no descarta participar en las elecciones de 2024. En entrevista con Quadratín, el 
excandidato a la gubernatura de Michoacán por el Partido Encuentro Solidario (PES), dijo 
que hay muchas personas que le piden no dejar de participar, por lo que aseguró que, en 
caso de recibir invitación de algún partido, seguramente aparecerá en las boletas 
electorales en 2024. “Muchísima gente me dice: ‘no se retire de la política’, más que nunca, 
muchísima gente a donde quiera que estoy le escucho: ‘no se retire, no se retire de la 
política’”, comentó el oriundo de Buenavista Tomatlán.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Sedeco y el SNE promueven vacantes para el sector turístico 
La Secretaría de Desarrollo Económico de Michoacán (Sedeco), en coordinación con el 
Servicio Nacional de Empleo (SNE), promueven 276 vacantes de diferentes niveles 
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operativos para el sector turístico en el estado de Quintana Roo.  De acuerdo con la 
Dirección de Empleo Digno de la Sedeco, los salarios van desde los 10 mil pesos hasta los 
100 mil pesos. En el enlace 
https://drive.google.com/file/d/11OK1w2IFJpvmSofe5vR22fro_OpGeEA_/view?usp=sharin
g se pueden revisar las vacantes disponibles, su temporalidad, el nivel de escolaridad, los 
horarios de trabajo, los sueldos ofrecidos y los demás requisitos de cada uno. 
 
Inicia desarme en Michoacán; canjean armas por dinero y electrodomésticos 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en coordinación con la Secretaría de 
Seguridad Pública de Michoacán (Ssp) y la Fiscalía General del Estado (FGE), pusieron en 
marcha el canje de armas por dinero y electrónica, una de las acciones de la estrategia 
para el desarme de civiles. En la Tenencia Morelos, del municipio de Morelia, el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que en dicha localidad se instalará 
temporalmente un módulo de recepción de armas, el cual se trasladará a otras regiones del 
estado. Esta entrega voluntaria de armas, como parte de la estrategia «Desarmando la 
Violencia», es una oportunidad para que ciudadanos obtengan «el perdón» por haber 
estado en posesión de un arma de fuego. 
 
Perdidos en gobierno anterior, más de $2 mil millones para obra en municipios: 
Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que existe un boquete financiero de 2 mil 
229 millones de pesos, que no entregó la pasada administración a los ayuntamientos que 
participaron en el programa el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de 
los Servicios Públicos Municipales (Faeispum). El mandatario explicó que a los municipios 
se les asignaron 3 mil 267 millones de pesos en el periodo 2018-2021, de los cuales, 
solamente les pagaron mil 69 millones de pesos; por lo tanto, el boquete financiero es de 2 
mil 229.5 millones de pesos. 
 
En proyecto segundo libramiento de Morelia: Gobernador 
Ante el crecimiento de la mancha urbana y la necesidad de contar con una mejor movilidad 
vial, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció que existe la 
necesidad de un proyecto para el segundo anillo periférico para la capital. Para el 
mandatario estatal, Morelia está en un retraso en vialidades de al menos 40 años, sin 
embargo, dijo que comenzaron ya con la licitación del proyecto para esta obra y otras más. 
En conferencia de prensa, Ramírez Bedolla dijo que también se trabajará para contar con 
un banco de proyectos para la entidad y así poder buscar recurso federal, ya que esto no 
se tiene. 
 
Bedolla se comprometió con la agenda feminista 
Se encuentra en análisis el mecanismo a través del cual el Poder Ejecutivo en Michoacán, 
pueda abrogar la ley recientemente aprobada por el Congreso del Estado, que garantiza 
derechos de salud a los fetos a través de una iniciativa de política pública social y que a 
decir del Gobernador de Michoacán, vulnera los derechos de las mujeres. Contrario a lo 
establecido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Michoacán se enfrenta a un 
conservadurismo de ultra derecha, según señaló en Mandatario Estatal, luego de la petición 
de las Colectivas Feministas de revertir esta Ley que a decir de Diana Luz Vázquez, fue 
propuesta por un Diputado que lo único que busca son los reflectores. 
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Michoacán recibe la Ley Sabina, que busca que los padres se responsabilicen 
El calvario que viven las mujeres madres autónomas en busca del reconocimiento de las 
paternidades y el cumplimiento de la pensión para la manutención de los hijos debe ser 
visibilizando, expresó Diana Luz Vázquez, impulsora de la Ley Sabina, entregada al 
Ejecutivo Estatal en el marco del Primer Congreso Nacional por los Derechos de las 
Mujeres, Infancias y Adolescencias. Durante su discurso, enfatizó que en México la 
conducta irresponsable de quienes se nieguen a cumplir con obligación de manutención y 
el abandono de los hijos es solapado desde la sociedad y las instituciones de ahí que 
existan iniciativas como los tendederos de deudores alimentarios, donde las madres 
pueden alzar la voz y evidenciar o exhibir públicamente a sus violentadores. 
 
Desde noviembre aplica Ley General de Movilidad en Michoacán; restringe límites de 
velocidad y endurece multas 
El pasado 18 de mayo se publicó en el Diario Oficial de la Federación la nueva Ley de 
Movilidad y Seguridad Vial, aplicable en todo México, y en noviembre se espera que entre 
en vigor en el estado de Michoacán, informó Gladyz Butanda Macías, secretaria de 
Desarrollo Urgano y Movilidad del gobierno estatal. La nueva ley a nivel estatal, en sintonía 
con la federal, deberá estar publicada en el Periódico Oficial del Estado de Michoacán 
concretamente el próximo 14 de noviembre. 
 
Michoacán tendrá su Guardia Civil, anuncia Ramírez Bedolla 
El próximo 18 de julio será el lanzamiento de la nueva Guardia Civil en el estado de 
Michoacán. En el marco del programa de acreditación de especialidad como policías 
turísticos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reveló la fecha de puesta en marcha. 
Adelantó que el cambio de denominación de la corporación también están vinculado a la 
creación de unidades como la Guardia Turística, la Guardia Forestal y otras ramas que 
atenderán temas específicos. 
 
Exige SNTE a gobierno estatal pague adeudo millonario al ISSSTE para que les 
regrese su seguridad social 
La delegación de la Sección 18 del SNTE ha pedido a gobierno estatal y al Gobierno 
Federal, que vuelvan a suscribir ese convenio con el ISSSTE, para que el magisterio de 
carácter estatal de Michoacán no siga viendo afectada su prestación de seguridad social. 
De acuerdo a Héctor Astudillo García, presidente de la Comisión Ejecutiva sentista 
establecida a falta de dirigente de ese gremio en la entidad, los trabajadores de la educación 
estatales se siguen viendo afectados en este rubro debido al adeudo que enfrenta desde 
hace cinco años Gobierno de Michoacán, mismo que asciende, según refirió en base a un 
último informe, a más de 5 mil 500 millones de pesos. Desde entonces, hace cinco años, 
los sentistas de adscripción estatal carecen de servicios médicos ya que el Instituto dejó de 
cumplir con esta prestación por ese pasivo en cuotas que le adeuda el Ejecutivo estatal. 
 
Gobierno solicita auditoría por irregularidades en el FAEISPUM 
El Gobierno del Estado solicitó una auditoría a fondo sobre la serie de irregularidades que 
se han detectado al Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales, FAEISPUM. Ante las irregularidades detectadas en el 
manejo de recursos por el orden de casi 2 mil 300 millones de pesos en la administración 
pasada es que se hará la revisión de la situación financiera del fondo. En conferencia de 
prensa, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla explicó que entre los años 2018 y 2021 para 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131959-gobierno-solicita-auditoria-por-irregularidades-en-el-faeispum.html
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obras municipales se tenían asignados en este fondo 3 mil 300 millones de pesos y sólo se 
entregaron mil 69. 
 
Rondas comunitarias de presupuesto directo podrán acceder a portación de armas: 
Segob 
El próximo jueves podría ser aprobada la modificación de ley en el Congreso de Michoacán 
que reconoce la figura de las kuarichas o rondas comunitarias de presupuesto directo 
adelantó el secretario de gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña. En entrevista, el 
encargado de la política interna fue especificó en mencionar que en caso de ser aprobada 
la modificación de ley solo 24 comunidades podrán acceder a esta figura. Es decir aquellas 
que reciben su presupuesto de manera directa. Apuntó que esta figura permitirá que por 
medio de capacitaciones y certificaciones las rondas puedan acceder a portación de 
armamento. 
 
Proponen renovar licencias de conducir permanentes cada 5 años  
Bajo el argumento de la actualización de datos y la verificación de las habilidades para 
conducir automotores, las licencias permanentes deberán renovarse cada cinco años, a un 
costo preferencial del 25 por ciento de la tarifa vigente. Esto significa que, si se mantiene el 
costo de la licencia permanente de dos mil pesos, quienes la obtuvieron en la primera 
promoción que aplicó en 2020, en el 2025 deberán pagar por la renovación 500 pesos. Es 
la propuesta que la diputada de Morena, María Fernanda Álvarez, presentará ante el pleno 
de la 75 Legislatura, con la que además reduce a periodos de dos o cinco años la expedición 
de licencias y de quitarle al Gobernador la facultad de expedir las licencias para dársela al 
director de Tránsito y Movilidad.  
 

 
MORELIA 

 
 
Esta semana se alcanzará el 50% de avance en la obra de Siervo de la Nación 
Un avance por alrededor de 50 por ciento presenta la obra del paso elevado sobre el cruce 
de la avenida Siervo de la Nación y las vías del ferrocarril, señaló el secretario municipal de 
Obra Pública, Juan Fernando Sosa Tapia. Explicó que la anterior administración local dejó 
la obra con un progreso físico de 40 por ciento y tras reanudar los trabajos se ha tenido un 
avance de siete por ciento, que en los siguientes días podría alcanzar un 10, para en el 
curso de esta semana lograr el 50 por ciento de avance físico. Sosa Tapia manifestó que 
actualmente se tienen desplegados hasta 40 trabajadores en la zona en dos frentes: 
oriente, donde suman cuatro perforaciones para los pilares y poniente, donde se trabaja en 
la terracería para hacer la tierra armada. 
 
8 de cada 10 demandas que recibe el Instituto de la Mujer Morelia, es por pensión 
alimenticia 
Hasta un 80% de las denuncias que se reciben por parte de las 14 tenencias de Morelia, 
tienen que ver con petición de demandas contra padres ausentes, es decir, de cada 10 
ocho son por pensión alimenticia, afirmó Gretel Castorena Rangel, titular del Instituto de la 
Mujer Moreliana. En entrevista expresó que la mayor parte de demandas que recibe el 
Instituto de la Mujer Moreliana tiene que ver con el tema de padre ausentes e irresponsables 
que no dan seguimiento a pensiones alimenticias. La funcionaria municipal pidió no 
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revictimizar a las mujeres y visibilizar a los padres ausentes e irresponsables que por una 
razón u otra no dan seguimiento a sus hijas e hijos, sobre todo con programas que impulsen 
específicamente la prevención del embarazo infantil y el embarazo que tiene ver con otras 
circunstancias. 
 
El plantón de maestros sí afecta la imagen, pero Morelia tiene más que ofrecer al 
turismo: alcalde 
Sí afecta la imagen, pero Morelia tiene más que ofrecer al turismo, señaló el alcalde Alfonso 
Martínez Alcázar, respecto al plantón de maestros en el primer cuadro. En entrevista, 
cuestionado por el tema de afectaciones en materia turística que está teniendo el Centro 
Histórico debido al plantón que desde hace unas semanas mantienen maestros en el primer 
cuadro, señaló el munícipe que si bien afecta a la imagen de los turistas, también se tienen 
otras opciones de visitar. "Tenemos un Centro Histórico muy grande y muy bello, el plantón 
está en una sola parte, que es de las partes más bellas, frente a Catedral y Palacio de 
Gobierno, por suerte que cuando vienen turistas no es la mejor impresión e imagen, pero 
hay más que visitar en nuestra ciudad", señaló. 
 
Refrenda edil de Morelia respeto a diferentes credos y religiones 
Para la administración que encabeza el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
es fundamental trabajar en conjunto con representantes de las iglesias por la gran labor 
que hacen en beneficio de la sociedad y el rescate de valores; por ello la necesidad de 
fortalecer y respaldar su actuar, compartió el alcalde en reunión con jerarcas, encabezados 
por el Arzobispo de la Arquidiócesis de Morelia, Monseñor Carlos Garfias Merlos y el 
Presidente de la Asociación de Ministros Evangélicos de Michoacán, John Spyker 
Anderson. En un fructífero encuentro con autoridades municipales y representantes 
religiosos, Alfonso Martínez, dijo que en su administración se dará puntual atención a las 
necesidades de este sector, por ello se creó la Dirección de Asuntos Religiosos, con la que 
se establecerá una comunicación directa y permanente, que permita dar continuidad al 
trabajo conjunto. 
 
Realizan operativos de ordenamiento comercial en alrededores del Mercado 
Independencia 
Con el objetivo de que exista orden en la actividad comercial fija y semifija instalada en los 
alrededores del Mercado Independencia, así como de dar cumplimiento a las directrices de 
los reglamentos municipales, la Dirección de Mercados y Plazas municipales implementó 
un operativo de inspectores adscritos a esta área para verificar el ordenamiento de la 
actividad comercial. El operativo realizado, abarca la calle Andrés del Río, desde la Avenida 
Lázaro Cárdenas hasta la calle Ana María Gallaga, así como el área aledaña a Capuchinas, 
con el fin de invitar a locatarios de negocios establecidos y a comerciantes ambulantes, a 
mantener libres las banquetas y vialidades en la zona centro de la ciudad. 
 
En menos de 24 horas, Alfonso Martínez instruye reparación y mejora de Avenida 
Universidad 
La Avenida Universidad se muestra ahora como una vialidad segura para peatones y 
automovilistas, luego de que el Gobierno Municipal que encabeza el alcalde, Alfonso 
Martínez Alcázar, realizara en tiempo récord, las obras necesarias para evitar que este paso 
se encharque durante las lluvias. Acompañado por los secretarios de Obras Públicas y 
Servicios Públicos, Juan Fernando Sosa y Netzahualcóyotl Vázquez, así como del director 
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del OOAPAS, Oswaldo Rodríguez, el alcalde supervisó los trabajos en esta vialidad, en el 
tramo ubicado a la altura de la gasolinera. Recordó que desde que se construyó esta 
avenida, no se consideró la instalación de un sistema hidráulico que evitara 
encharcamientos, por lo que año con año esta zona se llena de agua, complicando el paso 
fluido y seguro de los vehículos que diariamente transitan por la zona. 
 
Ayto Respalda Se Instalen Tendederos De Papás Deudores De Pensión 
La realización de tendederos de padres deudores hace visible la problemática a la que 
se enfrentan las morelianas, por lo que no se le debe de temer a esta práctica, así lo 
señaló la directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva 
(IMMUJERIS), Gretel Castorena Escalera. “Yo diría que no tengamos miedo a los 
tendederos, los tendederos no tendrían por qué ser, no tendrían razón de ser si tuviéramos 
padres responsables y sin embargo, hay que llegar a esos extremos (…) a mí me parece 
que son soluciones que visibilizan una problemática a la que tenemos que entrarle de 
manera, y pisando fuerte pues”, expresó. 
 
Genera infraestructura caduca socavones en el centro de Morelia 
Una infraestructura que ha culminado su vida útil y la complejidad que representa la 
intervención de las zonas de monumentos históricos convergen en el primer cuadro de 
Morelia para propiciar el surgimiento de socavones, expuso Juan Fernando Sosa Tapia, 
secretario de Obra Pública. Luego de la detección de un socavón en la calle Rayón, próximo 
a la intersección con la avenida Madero Oriente, Sosa Tapia mencionó que en el Centro 
Histórico se tiene una red hídrica y sanitaria que ha excedido su periodo de servicio y debe 
ser sustituida. No obstante, además del costo económico que representa por sí misma la 
renovación de las redes de alcantarillas, drenajes y cloacas, se presenta la dificultad 
derivada de la protección para la zona por albergar patrimonio cultural edificado, lo que 
limita el alcance y la naturaleza de las intervenciones, además de elevar su precio. 
 
En 9 meses se han ejecutado en Morelia 100 obras  Entre septiembre de 2021 y 
junio de 2022 se han ejecutado alrededor de 100 proyectos de obra e infraestructura en 
Morelia, dio a conocer Juan Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. Detalló que 
esta cifra abarca aproximadamente 60 proyectos heredados de la administración municipal 
2018 a 2021, que se dejaron inconclusos y pertenecen al ejercicio fiscal 2021. Además, 45 
acciones que se incluyeron en el programa anual de inversión versión (PAI) 2022, de un 
total de 274 obras, con una erogación global por mil 180 millones de pesos. El resto de las 
labores 2022, afirmó Sosa Tapia, se encuentra en proceso de licitación o a la espera de 
estar en condiciones de ser asignado.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Reportan 776 contagios de Covid-19 en Michoacán en 24 horas 
Este martes el número de contagios de Covid-19 en Michoacán se disparó 
considerablemente al registrarse 776 nuevos casos y una defunción en el municipio de 
Tarímbaro. De acuerdo con la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), actualmente hay 
cuatro mil 108 casos activos, considerados así durante 14 días a partir de la fecha de inicio 
de los síntomas. Hoy en Morelia hubo otras 407 personas infectadas, 60 en Lázaro 
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Cárdenas, 32 en Uruapan, 19 en Zitácuaro, 18 en Zacapu, 17 en Apatzingán, 14 en 
Pátzcuaro, 13 en Cotija y 12 en Tarímbaro. 
 
 

NOTAS EDUCACIÓN 
  
 
Cerca 11 mil estudiantes de Cobaem egresaron con doble perfil: Teresa Mora 
Cerca de 11 mil estudiantes egresaron de la generación 2019-2022 de los diferentes 
planteles y modalidades educativas del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán 
(Cobaem), así lo dio a conocer la directora general, Teresa Mora Covarrubias. Agregó que 
esta generación “cursó una doble terminación de bachillerato, además de contar con 
capacitación para el ámbito laboral, para que, en caso de integrarse al trabajo, cuenten con 
herramientas y habilidades ya desarrolladas”. La funcionaria estatal explicó que para que 
cada egresado continúe con sus estudios, Cobaem tiene signados hasta el momento 24 
convenios de colaboración con instituciones públicas y 25 convenios con instituciones 
privadas para que puedan acceder a becas y descuentos, los cuales se pueden consultar 
en la página www.cobamich.edu.mx. 
 
Tras brote de Covid, la SEE reanuda mañana actividades presenciales 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) indicó que mañana y el jueves de esta 
semana se reanudarán las actividades presenciales en las oficinas administrativas, luego 
de que se cerraran por registrar un brote de contagios de Covid-19. Hasta el momento, la 
dependencia registra 13 casos activos de dicha área, sin embargo, se encuentran 
confinados pues ya fueron atendidos. Asimismo, afirmó que ya se desinfectaron todas las 
instalaciones y se intensificaron las medidas sanitarias para evitar más contagios; hasta 
este martes continúan trabajando a distancia. 
 
CNTE critica avances en la federalización de la nómina   
La federalización de la nómina magisterial se convirtió en una bandera política que utilizó 
al gobierno federal y estatal para ganar adeptos en contiendas electorales, afirmó Gamaliel 
Guzmán Cruz, dirigente estatal de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación, sección XVIII.  El representante magisterial indicó que son nulos los avances 
en la federalización e incluso consideró que no existe la intención genuina de concretar con 
el proceso. “Les sirvió para el tema electoral precisamente un mes antes de la consulta de 
revocación de mandato el secretario de Gobernación, Adán Augusto  dijo que en 15  días 
se resolvía y el problema que se tiene es que no hay la intención de gobierno federal de 
realmente federalizar la nómina, qué implica federalizar la nómina , implica  agarrar  a los 
28 mil trabajadores   del sistema estatal y meterlos  a una nómina federal”. 
 
Crea SEE nuevo órgano de vigilancia y transparencia 
Con el objetivo de fortalecer la lucha contra la corrupción en la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE) se creó el Órgano de Seguimiento, Vigilancia y Transparencia a los Procesos 
Administrativos, mismo que ayudará a blindar el adecuado uso de los recursos públicos. 
Este órgano nos llevará a hacer las cosas diferentes, pero sobre todo hacerlas con 
compromiso y con responsabilidad (…) Es necesario darle justicia a la Secretaría de 
Educación que tanta falta le hace, ha estado trabajando por mucho tiempo de la manera 

http://www.cobamich.edu.mx/
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incorrecta. El nuevo órgano colegiado tiene, entre otras funciones, la supervisión de las 
compras, los concursos para las licitaciones y la contratación de servicios. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Huracán Bonnie se intensifica a categoría 3 frente a costa de Michoacán 
El huracán ‘Bonnie’ evolucionó este martes a Huracán categoría 3, alertó la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua). De acuerdo con el último reporte, su centro se localizaba 
frente a las costas de Michoacán. Por su parte, el Sistema Nacional de Protección Civil 
detalló que a las 10:00 horas de este martes 5 de julio se encontraba a 400 km al suroeste 
de Zihuatanejo, Guerrero y 350 km al sur-suroeste de Punta San Telmo, Michoacán Advirtió 
que los vientos máximos sostenidos pueden alcanzar 185 kilómetros por hora (km/h) y 
rachas de 220 km/h. 
 
Civil armado agrede a policías en Tenencia de San Nicolás Obispo; hay un muerto y 
un herido 
Un hombre armado disparó contra unos policías municipales e hirió a uno de ellos; los 
uniformados repelieron el ataque y abatieron al civil hostil, quien quedó al interior de un 
domicilio ubicado al poniente de la capital michoacana, trascendió en la labor noticiosa. El 
hecho ocurrió durante la tarde de este martes cerca de la avenida Cointzio. Según 
Seguridad Pública Municipal, los oficiales fueron alertados sobre un menor de edad 
acompañado por un adulto mayor en la Tenencia de San Nicolás Obispo. La fuente no 
aclaró si el menor había sido privado de la libertad por el susodicho, sólo informó que los 
uniformados acudieron sitio y el individuo de la tercera edad los recibió a tiros. 
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